



# おひさま通信

10月号

## 10月の予定

1	日	
2	月	身体測定：幼児
3	火	身体測定：乳児
4	水	運動会予行練習①
5	木	避難訓練
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	
11	水	運動会ごっこ（2歳）
12	木	
13	金	お楽しみ会
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	運動会予行練習②
19	木	
20	金	
21	土	運動会
22	日	
23	月	
24	火	☆
25	水	運動会予備日
26	木	
27	金	さつまいも 一物全体食（4歳）
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

今年は、暑さが長く続いています。夏の疲れが尾を引いて体調の管理が難しくなっています。食欲の秋・運動の秋・・・等々良い季節を満喫したいものです。

事務所前の掲示板ができました。以前よりは見やすくなっていると思います。自然を柱にしている十三保育園にちなんで掲示板に虫がついています。子どもさんと見ていただけたらと思います。5歳児が給食の食材（野菜）を調べて給食展示のところに貼っています。それも併せて見て、お家の方との会話につなげてください。

### 園庭探検 おいしい自然物 見一けた

みかん…今年はたくさん実をつけています。アゲハ蝶の幼虫もいます。越冬しているところが見えたらよいですね。

むかご…フェンス沿いにたくさんできています。

お米…今年は暑すぎてトク箱の水が熱くなりすぎて根が腐ってしまうのかと心配をしましたが、実がついています。

柿…オレンジ色がうっすらついてきています。

いちじく…もう終わりでしょうか？

里芋…プール裏に里芋畑がありますが、園庭のあちこちに里芋の葉っぱが出ています。プランターに土を入れる時に混ざったのでしょうか？

他に…なすび、（秋茄子はおいしです）さつまいももあります。

### プロジェクト活動について

9月～10月は「からだ」がテーマです。体の色々な部分の名称や4, 5歳児になれば後ろ・前・右・左、人との距離感覚などに気づいていきます。言葉だけでなく身体・命を大切にすることなども知らせていきたいと思っています。

活動が活発になってケガもします。痛い・血が出た…痛いと感じる気持ちや血が出てかさぶたになって直していくのは自身の治癒力からで、それには日頃から栄養を摂る大切さにも気づくように話していきたいと思っています。怪我の時小さいお子さんには、「いたいのいたいのとんでけーぷっぷっぷー（おおげさに言うと笑顔になります）」などわらべ唄をうったて、気持ちに扱い、気持ち直しをします。

◎降園時、園庭で遊ばず降園をしてください。

◎門の戸締りもお願いします。

◎お休みの連絡は9時15分までにお願いします。

◎行事によっては登園時間が変わります。ご協力をお願いします。

☆今月は10月24日（火）に健康手帳の確認を事務所にきてください。

👉 こどものとも0・1・2「かくれているのは だあれ」

👉 こどものとも0・1・2「かくれているのは だあれ」

👉 こどものとも年少版「おだんごやま」

👉 ちいさなかぐのとも「びかびかどんぐり」

👉 こどものともセレクション「くいしんぼうのあおむし」 年少版「どんどこどん」

👉 こどものとも「ちいさなふたりのしまぐらし」 かがくのとも「ネコのひみつ」

### 「10月の絵本

毎月楽しんでいきます。

## ひよこ組

暑さも少し穏やかになり、風が吹く気持ち良い季節になりましたね。

テラスでお兄ちゃんやお姉ちゃんに交じり、コンビカーを押したり、跨いでみたり、とても活動が活発になってきました。保育者が見守る中、今まで、なかなか登れなかったすべり台に足をかけて、すべて楽しむ姿も見られるようになりました。一人ひとり、毎日毎日できることが増え、こんな表情をしてアピールするのね！など、まだまだ素敵な発見が盛り沢山の日々です。秋に向けて移り行く自然を感じていけるように、外での活動を少しずつ取り入れて、過ごしていきたいなあと思います。



## うさぎ組



8月が終わり、秋の訪れを期待していましたが、残暑も厳しく、それでも、子どもたちの笑顔は変わらず、全員そろそろ日も多かった9月でした。最近になり、少し涼しくなり外での遊びも過ごしやすくなってきました。暑い夏を乗り越えて、心も身体も“グン”と成長し、体力も付いてきた子どもたちです。お家に帰ってからのパワーもすごい…と保護者の方からの声もちらほら聞こえてきます。園では、友だちとのかかわりが増え、子どもたち同士での言葉や身ぶりのやり取りが増えてきました。“同じ”を喜んだり、まねっこして遊ぶことを楽しんでいます。その中でも、思い通りにいかなかったり、自他の区別がまだつかず“自分の”おもちゃとってしまい、共有や貸し借りが難しくトラブルになってしまうこともあります。かかわり合う姿を喜びつつも、そういったトラブルはつきもので、保護者の方にもご心配をおかけすることもあるかと思えます。早いもので、うさぎ組での生活も、半分が終わろうとしています。残りの半年、子ども個人の成長はもちろん、クラスとしての成長も見守っていただけたら幸いです。



## ぺんぎん組

日差しも若干穏やかになり、だんだんと外遊びの時間も充実してきました。最近は運動会ごっこにむけてヤンマー公園でかけっこや体操を楽しんでいます。初めは名前を呼ばれても大きい声が出なかったり、スタート位置に立つのが難しかった子どもたちも少しずつ慣れて楽しんでいる姿が見られます。

室内ではお友だちと一緒に同じ遊びを楽しむ子どもの姿が増えてきて、成長しているなあと感じています。

子どもたちも運動会ごっこを楽しみにしています。当日は見守っていただきながら保護者の方々と一緒に楽しめたらと思っています。



おうちできた



かんぱーい



じゃーんぷ

